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信阳现场

虎头山市木材厂家属院线路起火

消防及时赶到 未酿成大祸
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信阳消息 （记者 张继疆 实习生

周静）

1

月

17

日

20

时许， 记者在肖家

湾采访时看到有消防车辆紧急出动，

便与其一同来到出现火灾的虎头山市

木材公司家属院。

刚进小区， 记者和消防官兵就被

20

余位在寒风中站着的居民围了起

来。 “看，就是那里，一爆炸就砰砰地

响，跟放鞭炮一样，吓死我们了。 我们

都不敢在家里待， 我们家里的电器也

经常爆炸。 ”市民吴女士指着发生故障

的电表箱说道。 “记者同志，我们家里

也烧了好几件电器。 ”就在纷纷向记者

叙述时，“嘭” 的一声， 电表箱再次着

火，记者惊了一下，亲身感触了电表箱

着火的情形，火苗很快就熄灭了。

“这样的情况已经不止半年了，我

们家里的电视、电脑、热水器都烧了，

我们给供电公司打电话， 他们回复我

们，这不归他们管。 我们这里都没有电

表。 ”市民吴女士说。

记者从供电公司了解到， 由于该

小区开发商未按规定办理一户一表用

电手续，并私自增加容量用电 ，曾造

成

1

月

2

日 下 午 因 过 负 荷 电 表 烧

毁 ， 已经严重危害了供用电安全 、

扰乱了正常供用电秩序 ，按相关规

定本可以对小区采取终止供电的措

施，但考虑到春节临近，供电公司暂时

提供服务， 使广大客户春节期间能用

上电。 希望小区业主尽快与开发商协

商，办理增容和一户一表手续，确保用

电安全。

对于昨夜发生的用电事故，

95598

电力抢修部门表示， 抢修人员已到现

场查看过， 属于电力公司管理的总表

并无问题， 出现问题的部分是由开发

商所负责， 由于相关产权并未交接 ，

加上对该小区的供电线路和供电设

施不熟悉 ，查故障就有可能要查一

夜 ，同时由于出现故障的部分是由

开发商所负责 ， 无法绕过开发商对

该小区提供无偿服务， 如小区业主委

员会或者开发商同意，抢修人员随时

待 命 ，可 提 供 有 偿 抢 修 服 务 ，同 时

希望能够找到一位熟悉线路 、 熟悉

图纸的人员， 与

95598

一起进行线路

维修。

“给这样的警察点赞”

中山路一交警帮老人捡拾花生引发网友热议

� � � �

信阳消息（记者 周亚涛）“这是举手之劳，应该做

的！ ”

1

月

19

日，在中山路口执勤的交警郭俊超向记者

说道。

1

月

17

日早上，郭俊超帮助一名老大爷捡拾撒

落在地上的花生米，被路过的胡先生看见，胡先生拍下

照片，并把这件事发布到微博上，赢得了网友的热议，

纷纷赞扬郭俊超为好警察。

1

月

17

日早上

8

时许，胡先生开车经过中山路和

申城大道交叉口等红灯时 ，看见一位老大爷携带的

花生米撒落一地 ，老大爷弯着腰正在捡拾 ，旁边的

一名交警蹲在地上帮老大爷一粒粒捡起来 。 “当时

路边有很多人 ，但是只有这名交警上前帮老人捡花

生，我觉得很感动，就拍下照片并上传到网上。”胡先生

说。

“老大爷近

70

岁了， 还拖着一袋

30

多斤的花生

米，挺不容易的。 ”郭俊超说。

1

月

17

日早上，郭俊超正

在中山路和申城大道交叉口执勤， 发现那位老大爷装

花生米的袋子破了，花生米撒落了一地，但是大爷没有

发现袋子破了，还一直往前走。 郭俊超赶紧跑过去，拦

住了老大爷，告诉他袋子破了，花生米落在路上了。 随

后郭俊超就蹲在地上帮老人捡拾花生， 旁边的好心市

民还拿来簸箕和扫帚给老人用，大概用了

10

分钟郭俊

超才帮老人把撒落在地上的花生米捡拾干净， 郭俊超

又找来绳子把老人破损的袋子扎好。 “老人非常感动，

连续说了几遍人民公安好。 ”郭俊超说。

胡先生将这件事发布到微博上， 赢得了网友的赞

赏。

郝光

:

真好，赞一个！

余超

:

好警察！

茶都阿宽

:

赞个。

4455:

给这样的警察赞一个！

四个半小时 120急救出动 20余次

患者大多数因酒后斗殴及车祸受伤
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本报昨日

21

时

30

分讯 （记者

吴楠 实习生 周静）昨日傍晚，正是

万家灯火时，我市中心城区内救护车

多次鸣笛疾驰而过，记者从市

120

急

救指挥中心了解到，从

16

时至

20

时

30

分， 全市

120

急救车辆共出车

20

余次，病患大多数因酒后斗殴和交通

事故受伤。

“我们这里从下午

5

时

30

分到

现在夜晚

8

时许已经出车八九次了，

大多数都是喝酒闹事和车祸，你看这

是刚才送来的病人，病人太多，现在

急诊室里都快住不下了，医生也不够

用。 ”中心医院急诊室的值班医生指

着抢救室过道中间的病床说。

记者在急救中心大厅注意到 ，

一位头上绑着绷带 ， 满脸是血的

中年男子坐在靠大厅门的椅子上，

身边围着赶到的家人 。 “这好像是金

杯农贸市场的两家商户因为一个

小棚起争执导致的 ， 具体原因我

们还在调查中。 ”在一旁的民警告诉

记者。

新年已进入倒计时，大多数的人

们都沉浸在马上到来的新春喜悦当

中，在这里，记者提醒广大市民，喝酒

莫贪杯，平安迎新年。

浉河区工信局家属院

污水流一地

垃圾满场院

卫生该谁

信阳消息（记者 张继疆 实习生 周静）日前，

“小张帮忙”接到了市民刘先生打来的电话，称自己

所住的小区内污水横流、垃圾遍地，希望能够得到

解决。

近日，记者冒着细雨来到位于我市东方红大道

中段的浉河区工信局家属院，记者注意到，两栋老

式的家属楼之间是一个不大的院子，在院内的垃圾

箱旁边散落着各种的生活垃圾：塑料袋、快递单、包

装纸，靠近东方红大道一侧的家属楼下，一大摊黄

绿色的污水，污水之中还依稀能看到絮状物，格外

引人注意。 尽管还下着小雨，走进这摊污水，依然能

闻到一股刺鼻的味道。 投诉人刘宝成师傅从楼上下

来后，小心翼翼地绕过污水，向记者介绍了具体情

况。 据了解，这摊污水从去年七八月份就已经存在

了，可能是家属院的化粪池和污水管道常年失修导

致堵塞，从而漫了上来。 刘师傅曾多次向有关部门

反映情况， 但始终得不到解决。 “眼看着就要过年

了，如果亲朋好友来拜年，看着这污水，该是多闹心

的事啊！ ”刘师傅无奈地对记者说。

随后，记者联系到浉河区工信局办公室，说明

情况后，

1

月

9

日，记者收到了该局对院内楼房管道

堵塞问题的情况说明。 说明中提到：“经我局安排专

人调查，院内大部分楼房住户均已进行了房改并办

理了个人房屋产权登记，房屋所有权均已不属我局

所有。 为此，我局没有义务对院内楼房管道堵塞问

题负责。 为了保持院内卫生清洁，这几年我局一直

为院内楼房住户垫付卫生管理费用 ， 但是现在我

局经济紧张不能继续为住户 垫付卫 生管理费

用 。我局于

2013

年年初在院内醒目位置张贴通

知 ，要求院内楼房住户按时缴纳卫生管理费，但

是缴费的住户寥寥无几。 至今费用无法收齐，导致

垃圾清理人员无法按时清理卫生垃圾，一切后果与

我局无关。 ”

记者将反馈意见告知投诉人刘师傅，刘师傅表

示院内住户大多数也都看到过浉河区工信局在去

年年初贴出的通知，但始终有不少人觉得既然局里

有那么多当街的门面出租（指东方红大道），每年都

有那么多的收入， 应该能负担起该院的卫生问题，

所以就拖着卫生费一直没交，并且希望目前我市正

在开展的“中心城区环境卫生综合整治”，能够解决

该院的卫生问题。 当了解到浉河区工信局的对该家

属院的卫生问题解释后，刘师傅表示，希望工信局

能够出面再做一做该院内住户的疏导工作，如能收

齐卫生费，还希望能在年前将问题解决。

在我市中心城区，曾有不少机关家属院，在房

改之后，名为家属院，实则已成为商品房小区，也大

多数面临着物业、卫生、安保等一系列的问题，这些

家属院又都是怎么解决这个问题的呢？ 为此，记者

又先后走访了老城、民权等办事处，得到的情况大

致分为三种： 仍由原单位负担一部分相关费用；家

属院住户自发成立业主委员会， 进行公开招标，向

社会招聘物业公司，并按期支付相关费用；单位不

管，住户也不愿缴费，久而久之，家属院的卫生问题

就成了“老大难”。

鉴于此，本报提醒广大市民，“天助自助者”，遇

到类似“卫生难题”，首先应想到的是自己是否做了

应该做的，希望该院内住户能尽快成立类似“业主

委员会”，将绝大多数住户的意愿进行统一，在春节

前，该院的卫生难题还是有望得到解决的。

照片由胡先生提供

管？


